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基金网上交易因其“随时买、费率低、
到账快”等优点而逐步普及到广大基民当
中。那么，网上交易安全吗？

很多大的基金公司都采用了国际先进
的多重网络安全防护措施，投资人的任何
交易数据被加密传输，客户登录网上交易
系统必须输入正确的密码和附加码，在进
行网上认购、申购时还必须输入银行卡密
码。多重数据加密以及多重密码都力求最
大限度地保证网上交易的安全。

其实，在业务上的安全措施才是基金
网上交易的最大特色。在业务模式上，很
多基金公司都采用了将用于网上交易的银
行账号与网上直销专户捆绑的方式。一般
情况下你不用担心银行卡里的资金会被非

法划拨到除基金公司网上直销专户以外的
任何其他账户。

这里介绍一些安全小常识：不在网吧
或公用电脑上操作；安装防火墙、杀毒软
件；电脑经常杀毒并定期更新病毒库；不访
问不安全网站；清楚基金公司的网址，不通
过第三方链接进入，最好自己直接在地址
栏输入正确的网址并添加到私人电脑的收
藏夹；密码不要设为生日、电话之类的简单
号码，输入密码时最好使用软键盘；退出网
上交易页面时需点击退出系统，不要直接
关闭网页；妥善保管好自己的基金账号和
密码；银行卡丢失要立即挂失。更详细的
网上交易安全知识，我们将在后续的理财
专栏文章中介绍。 启书

网上交易安全小常识

面对变数不定的市场行情，如今，
大部分投资者已在这场没有硝烟的投
资战场上得到了历练，对风险有了更
深刻的认识，对理财有了更全面的了
解。本报作为省会主流媒体，自始至
终肩负着为普通老百姓的投资生活增
添光彩的重责。不论通过新闻纸传达
最新投资信息，还是邀请国内知名经
济学家、投资专家莅临郑州举行投资
理财报告会，每个晚报人都力求通过

专业服务引导百姓正确投资。“2008郑
州投资理财平面展”就是我们精心为
您准备的一场财富饕餮盛宴。

在这里，本报与省会多家金融机构联
手，借助本报平面媒体的优势，推出大篇幅
的理财报道，以便加深省会市民对理财概
念的理解、对理财知识的掌握及灵活运
用。“2008郑州投资理财平面展”内容涵盖
银行、保险、证券、信托、基金、担保、期货、
收藏等多个领域，力求通过全方位的综合

展示，搭建一个金融机构与投资者交流沟
通的平台。

理财，绝对不是简单的“钱生钱”，也
绝对不是只有有钱人才能干的事儿。它
是一种生活态度，一种生活追求，它需要
我们对家庭流动资金进行合理规划。它
承担着教育孩子、赡养老人、贷款买房、退
休养老等等最基本的家庭目标。然而，这
一切，都离不开合理资产配置，更离不开
“理财”。

打造理财高手 聚焦财富增长

理财平面展邀请您参与
本报开通67655218理财热线，市民可提出理财需求

是该恐惧还是该贪婪
9月16日，尽管出台了降息利好措施，

但受国际股市大幅下跌的影响，上证指数
却一路跌至 1974 点，一举回到 2000 年 7
月。从6124点到1974点，短短11个月，中
国股市将近8年来的成果全部“吞吃”，又
走入了新一轮的历史轮回。

“如果你想在股市中赚钱，一定要牢
记巴菲特的格言：在别人恐惧时贪婪，在
别人贪婪时恐惧。”相信每一个投身股市
的人，都会听说过这句话，并且多的可能
已经听到过几十次、上百次不止。

那么，面对当前依然是“无底洞”一样
的中国股市，到底是该恐惧还是该贪婪呢?
突然想起了巴菲特的投资经历：

1973 年，也就是上一次石油危机时，
美国股市遭遇崩盘，道琼斯指数从1月份
的 1052 点，一路杀跌到 1974 年的 577 点，
中间完全没有反弹，一直上升的物价以及
不知道将来会升到哪里的油价，让投资者
惊慌失措，骂声连连。许多股票的市盈率
杀到只剩下5～6倍，市净率早已经杀破1
倍。而在此时，巴菲特却做了一件事——
趁股价便宜的时候买入华盛顿邮报18.2%
的股票。而事后的事实证明，即便不算早
已经超过投资本金的现金股息，该笔的投
资市值已经增长了124倍。

反观现在的中国股市，截至 9 月 12
日，沪市平均市盈率为 16.89 倍，深市平
均市盈率为 17.55 倍，平均市净率为 2.2
倍，比起沪指2007年10月16日6124最高
点时平均44倍的市盈率，已经下跌64.9%。

在此时，市场上已经出现了两种不同
的声音：一种就是以巴菲特的经历作为参
照，认为股市下跌已经基本到位，目前是
入市抄底的好机会。而另一种声音则认
为，由于中国股市的特殊性，目前依然看
不透下一步的发展方向，还是应采取稳扎
稳打的办法，谨慎投资为宜。

经历了如此大幅度的下跌，股市是否
已经触底或将反弹？在当前的这个敏感
时段，恐怕无论是机构或是股评专家都噤
若寒蝉，不敢再轻易“大嘴”。而对于众多
的中小散户来说，则更是无所适从，不知
道该何去何从。

不过，也有人建议说，中国古人早就
总结出了当前阶段的投资原则：人弃我
取、人取我与。别人争相抛弃时，我反而
收取；别人争取收取时，我反而给予。但
这条千古明言是否适合目前的中国股市，
恐怕只能是拭目以待了。

来从严

金九银十。9月3日，本报联合信诚基金管理有限公司共同举办的投
资理财报告会，吹响了“2008郑州第二届投资理财文化节”活动的号角。

一年来，随着股市的跌宕起伏，投资者经历了太多的悲欢离合。作为
“2008 郑州第二届投资理财文化节”活动的重要组成部分，本报将启动
“2008郑州投资理财平面展”活动。借助这个平台，本报将向投资者传递
最新鲜的理财资讯、最深度的理财分析，展示当前最新的理财知识，如果
你有理财需求或合理的理财建议，可以拨打我们的理财热线67655218，诚
邀您的关注和积极参与。 晚报记者 倪子

作为一个亲身经历了2007年牛市
的投资者是幸运的。我们感受过沪深股
市指数一路飙升带来的赚钱快感；也感
受过股票、基金、银行理财产品等一波波
投资产品给老百姓带来的巨大吸引力。
2007年被广大投资者称为“全民理财

年”，同时，也标志着中国投资者的理财
意识迅速崛起。

但是，市场经济运行规律就是让人
无奈。2007年的“牛儿”走得太快，就在
投资者还一心巴望着股市能更高、更快、
更强的时候，“牛儿”越走越慢，直至如今

被“慢熊”占领了市场。2008年，市场风
险迅速释放，沪深股市争相大幅下挫，上
证综指更是从 6124 点跌破到如今的
2000点之下。所以，每个投资者又再次
亲身经历并领悟了什么叫“投资有风险，
入市须谨慎”。

2008年 我们是理性的

制图 任艳华

体育赛场上，在运动员上场前，都要做
一系列的热身动作来舒展筋骨，防止突然间
剧烈运动受伤。投资基金也是一样，在选择
产品前，投资者也应该做好“热身动作”，了解
自己的需求和产品特征，以免遭受不必要的
损失。今年以来，保守型的投资者日益增多，
债券基金也因此受到更多的关注。在投资
前，需要先关注哪些方面呢？

首先要清楚自己购买债券基金的理由，
如果是为了多样化投资分散风险，选择债券
基金是合适的。假如认为债券基金就是不
会亏损的基金，这就未免一厢情愿了。因为
债券基金也有风险，当利率上升时，债券的
价格会下跌，债券基金也有可能出现负的回
报。一些债券基金还会持有少量股票、可转

债，当股市波动时，也会牵连到债券基金。
其次，对于债券基金来说，投资者最需

要了解的一个概念就是久期。久期可以衡
量债券价格的变化，从而分析债券基金净值
的变化。久期越长，债券基金净值对利率的
变化越敏感。假如一只债券基金的久期是5
年，也就意味着利率下降一个百分点，基金
资产净值约上升 5 个百分点。如果利率上
升一个百分点，基金资产净值也就同样下降
5个百分点。

除此之外，投资者还必要了解债券基金
的信用素质，这也是由基金所投资债券的信
用等级决定的，基金招募说明书中会对投资
债券信用等级做出限制，债券信用等级越
高，债券基金信用素质也就越高。 海通

投资债券基金的“热身动作”


